

TEXTES sur

## La politique étrangère

canadienne

LIBRARY DEPT. OF EXTERNAL AFFAIRS  
MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

82/5

Juillet 1982

### LES RELATIONS CANADO-COLOMBIENNES

Un accord commercial ratifié en 1977 a contribué à ouvrir avec la Colombie de nouveaux débouchés aux entreprises canadiennes. Depuis, le Canada s'est taillé une place de plus en plus importante sur le marché colombien. En 1980, les exportations canadiennes en Colombie se sont accrues de 90 % par rapport à l'année précédente, atteignant le montant de 185 millions de dollars. Le Canada importe environ 50 % de son café de la Colombie qui est l'un des principaux bénéficiaires de l'aide canadienne au développement en Amérique latine.

#### Relations bilatérales

Bien que le Canada et la Colombie aient établi des relations diplomatiques en 1951, ce n'est qu'à la fin des années 60 que les deux gouvernements commencent à accorder quelque importance au développement de leurs relations. En 1968, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures dirigeait une mission en Amérique latine, mission qui comprenait, entre autres, le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. En 1971, un accord de commerce était signé et, en 1972, le Canada commençait à fournir une aide bilatérale par le biais de son programme de coopération technique.

Les liens entre les deux pays se sont renforcés en 1977 et 1979 suite, respectivement, à la visite du secrétaire d'État aux Affaires extérieures et à celle du ministre d'État au Commerce.

#### Commerce et aide

Le Canada importe toujours la plus grande partie de son café de la Colombie, mais ce pourcentage



Affaires extérieures  
Canada

Direction des programmes  
d'information au Canada

External Affairs  
Canada

Domestic Information  
Programs Division

32630243